



総合的な学習の時間「台山全校発表会」

16日（火）に、総合的な学習の時間「台山」の全校発表会を行いました。学年から2～3名の発表者が、それぞれの探究課題について調べて考えたことを、プレゼンテーションソフト等を用いながら紹介しました。どの発表も、確かな探究的な学習活動が進められており、充実した内容でした。本校では、育てたい能力の1つとして「表現力」をかけめています。発表では、調べたことや提案内容を分かりやすく伝えようと工夫した表現や、自分の言葉で話したり



全校発表会の様子

質問をして聴衆を巻き込んだりなど聞き手を意識した表現などが見られ、「表現力」の高まりを感じました。また、発表後の意見交流では、自主的に発言して学んだことを伝えるなど、主体的に学び合う姿が見られました。

最後に、いつも学校の教育活動と地域との連携を推進してくださっている協働活動コーディネーターの小野利彦さんにお講評をいただきました。それぞれの発表について、感想や新たな情報などをいただき、さらに、遠藤章博士の「夢と努力」についてお話しされ、これから地域を担う生徒たちへの期待を語っていただきました。

【各学年代表者】

- | |
|--|
| 1年：小野** 「東由利中学校の歴史」 |
| 阿部** 「遠藤章博士の努力」 |
| 2年：菅原** 「えみの森は東由利の自然と環境をどのように活かして教育をしているか」 |
| 遠藤** 「全世代が楽しめる町をつくるには？」 |
| 清水** 「東由利全体を活性化させるには？」 |
| 3年：鈴木** 「短所を武器に」 |
| 高橋** 「東由利の観光スポットをもっと有名に」 |



講評を真剣に聞く生徒たち

1月の行事予定

- 1日（木）元日 学校閉庁日
- 2日（金）学校閉庁日
- 6日（火）職員会議
- 7日（水）県児童生徒美術展（～10日）
- 8日（木）市冬季教職員研修会
- 10日（土）全県スキー大会（～11日）
- 12日（月）成人の日
- 14日（水）冬休み明け集会 部活動休止日
1・2年生冬休み明けテスト①



- 15日（木）1・2年生冬休み明けテスト②
3年生実力テスト
- 16日（金）期の集会・学活
- 19日（月）由利本荘市中学生会議
- 21日（水）生徒会レク 部活動休止日
地区運営協議会
- 22日（木）全校一斉テスト（英語）
- 28日（水）S C来校日 部活動休止日
- 30日（金）小中連絡協議会



a

新入生入学説明会を実施



説明する生徒会役員

18日（木）に、東由利小学校の6年生と他からの入学予定者1名、保護者の皆様を対象に、入学説明会を行いました。食堂で

の開会行事の後、6年生は、3つの班に分かれて、それぞれ1年生の英語、2年生の国語、3年生の数学の授業を見学しました。先輩たちは、生徒会役員に連れられた6年生に、普段通りの活発で意欲的に学習に取り組む姿を見せていました。また、授業の様子は保護者の皆様にも、廊下から自由に見ていただきました。授業見学の後は、食堂に戻り、生徒会や担当の職員から、中学校生活や学校のきまり、学習などについて説明がありました。真剣に話に耳を傾ける6

年生の姿が印象的でした。最後は、6年生の代表者2名が、「中学校の学習や生活の様子がわかった。家庭学習の量を増やすなどに挑戦したい。」「授業の様子が真剣ですごかった。学習と部活動の両立を頑張りたい。」と感想を発表し閉会しました。

この説明会が、中学校生活のイメージをもつことにつながり、中学校に寄せる期待が高まったのなら、大変嬉しく思います。6年生22名は、来年3月31日のオリエンテーションを経て、4月8日に入学式を迎えます。



授業見学の様子



秋田県児童生徒美術展、入賞!

第66回秋田県児童生徒美術展が下記のような日程で開催されます。これは、全県の児童生徒の創造性あふれる作品を展示し、広く県民に優れた取組を紹介するとともに、全県各地の作品鑑賞を通して、感性を高めるために毎年開かれている美術展です。

本校からは6点の作品を出品し、そのうち3点が入賞に選ばれました。おめでとうございます。入賞作品は、美術展に展示されます。開催は来年になってからですが、お正月の買い物などで秋田市に行く機会がありましたら、ぜひ足を運んでみてください。

○会場 秋田市文化創造館
<あきた芸術劇場ミルハス向かい>

○日時 1月 7日 15:30~17:00
8・9日 9:20~17:00
10日 9:20~14:30

【入賞】
2年平面 大庭 **
『パッケージデザイン-黄桜まふいん-』
2年立体 鈴木 **
『近くて遠い天の川』
3年立体 小野寺 **
『パブリックアート~繩文からの思い~』

【佳作】
1年平面 遠藤 **
『青空』
1年立体 遠藤 **
『ニコニコオセロコースター』
3年平面 小野 *
『私の美術館』

アンサンブルコンテスト、銀賞！



14日（日）に、カダーレで行われたアンサンブルコンテスト中央地区予選に、吹奏楽部が出場しました。見事、銀賞を受賞しました。6年ぶりに出場したコンテスト。部員たちに「ステージはどうでしたか？」と質問すると、「楽しかったです」「一番の演奏ができました」と返答。吹奏楽部の成長を感じました。目標達成、おめでとうございます。